

LA VERDAD

DIARIO CATOLICO.

AÑO IV.

PRECIOS DE SUSCRICION.—Santander: un mes, 1 peseta 75 centimos; tres meses, 4'50 —En el resto de España: tres meses, 5 pesetas.—Extranjero: seis meses, 20 idem.—Antillas Españolas: seis idem, 25 idem.—Repúblicas hispano-americanas: un año, 50 idem.—PAGO ADELANTADO.

SANTANDER

Miércoles 24 de Febrero de 1886.

PRECIOS DE ANUNCIOS.—Primera plana y zacaleta, 0'25 centimos de peseta línea.—Tercera plana, 12 idem de idem.—Cuarta plana, 6 idem de idem.—Comunicados, 0'25 idem de idem línea.—Papeletas de defuncion, 5 pesetas.—Rebaja proporcionada al número de inserciones.

NÚM. 925.

Se escribe en la Administracion, Santander, calle del Puente, número 16, y en las principales librerías del reino.

El pago de las suscripciones será adelantado, remitiendo su importe en libranzas del Giro múltiplo ó en sellos de comunicaciones por carta certificada dirigida al Administrador del periódico D. J. Antonio Perez, calle del Puente, número 16.

Boletín Religioso

Santo de hoy.—San Matías, ap., santos vertano, conf., Modesto, ob. y Sergio mr.

NUEVO CALVARIO Y NUEVOS JUDIOS.

El carnaval se acerca, lector querido. La juventud comienza á agitarse; los preparativos adelantan.

Aquellos dias de fausto y de lujo; aquellas noches de fiebre iluminadas profusamente, más por las llamas de las pasiones que por los chorros de lágrimas que alimentan miles de mecheros; aquellos dias y aquellas noches van proyectando ya su esplendor, siniestro como de voraz incendio.

Mira á la infeliz juventud esclava de sus visiones; el solo recuerdo de aquellas noches anima sus miradas; la roja luz de la fiebre sensual repercute en sus ojos; la sangre circula en sus venas más de prisa, como si no llegara á tiempo; fantasía esparcida por doquiera recoge sus rasgos y los concentra en un punto, para añadir color á aquellas abrasadoras llamas.

¿Qué espera? ¿Qué ansia? Vamos á verlo. Penetremos en aquel mar presuroso. Penetremos en una sala de baile. No veremos la inocente doncella ruborizarse tras de su máscara, pero sí la liviandad caminar con descaro, sin lograr encender aquellos rostros postizos.

Allí la mente se ofusca, y se desvanece el sentido común; pónese una careta ante los ojos, para que perdido el camino y abandonado el timon, borrasca revuelva la nave á su placer.

Allí se fomentan todas las concupiscencias, fermentan las pasiones; aquello hierve. El ardor de la lujuria, los incentivos de la música y del baile y aún la misma iluminación profusa; todo contribuye á dar calor á aquella masa ciega y enturbiada. Allí los vapores van empañando los ojos y calentando los sesos de los concurrentes.

Porque, ¿cómo podrian atraernos aquellos frentes que nos miran si los viésemos á la fria luz de la razón? ¿Daríase, acaso, efecto más desagradable que un baile de máscaras á los ojos de un moribundo ó moribunda que expira en la fé de Cristo? ¿Cuántos sufrimientos cuestan á Jesucristo los pecados que allí se cometen!

¡Esta es la hiel y vinagre que le dieron á beber!

¡Qué breva más amargo para los labios endulzados con la leche virginal de María!

¡Qué impresion nos produciría si en medio de aquel bullicio se plantase la cruz ensangrentada del Redentor, y le viésemos allí colgado, moribundo, cárdenos los labios, pálidos los ojos, temblorosas las carnes?

¡Qué si escuchásemos sus apagados suspiros, gemidos y sollozos, y contemplásemos sus lágrimas y su sangre descender gota á gota, é ir cayendo helada sobre las máscaras y trajes del animado público, que en su frenética algazara ahoga la débil voz de su Dios que expira?

¡Qué si despues de pasar el Señor su débil mirada por los ojos de los circunstantes, levantase los suyos al cielo exclamando: «Padre, perdónalos, porque no saben lo que hacen?» ¿Y si al verse extraño entre aquellas gentes, tal vez suyas poco antes, pero á las que con las caretas desconoce, se quejase diciendo: «Dios mio, Dios mio, ¿por qué me desamparaste?»

Si todo esto viésemos, y todo esto oyésemos, ¿seria posible que el frenesí no nos abandonase, que no se doblasen las rodillas apagándose repentinamente y para siempre los líbricos ardores de aquel festín?

Pues bien; nuevo Calvario es este, y en él se levanta el madero afrentoso, con más propiedad que el templo; porque no agonizó el Señor sino rodeado de sus más encarnizados enemigos.

Allí real y verdaderamente se ve plantado nuevo patíbulo.

No hay más que levantar los ojos para verlo. No hay más que correr la máscara un poco, para contemplarlo. No hay más que parar el oido, para escuchar las agonías aquellas. No hay más que mirarse friamente á sí mismo, para ver las manchas de las gotas que cayeron.

No es sueño, no, es realidad.

Allí, allí mismo, con nuestros propios ojos, podemos ver la frenética y soez turba de judíos que le crucifican....

Y veremos terminar el baile con horribles desenfrenos, como si la tempestad que se siguió á la muerte de Cristo en Judea, estallara también aquí con todo el desencadenamiento de las pasiones, con todas las tinieblas de los corazones corrompidos.

¿Qué sacais en consecuencia de todo lo dicho? ¿me dirás tal vez, lector querido. La consecuencia

es clara; que debemos aborrecer de todo corazón tales excesos.

Que no debemos ir allá, ni permitir, en cuanto podamos, que vayan allá los nuestros.

Que debemos abrir y hacer abrir los ojos, para desvanecer cuantas nieblas levanten las pasiones, la imaginacion, los compromisos, la curiosidad ó la irresolucion; fortalecernos con la fe, contra los lazos que se nos tiendan; prestar atencion á la enamorada voz de Jesús, que nos quiere durante aquellos dias dolorosos á su lado.

¿Seremos aquellos dias frios espectadores de la crucifixion del Señor, aunque no sea nos sus crueles sayones?

M.

LA VERDAD

Santander 24 de Febrero de 1886.

LA SITUACION.

Convengamos en que no es el leon tan fiero como le pintan, ni esta situacion tan segura é indestructible como dicen los periódicos dinásticos.

Y no es que dudemos de la veracidad y buena fé de estos (librenos Dios), sino que se dan casos y falsas apreciaciones.

Por de pronto hay que reconocer que aunque alguno de ellos conserva un resto de sentido comun (caso raro), y no se le ocultara las gruesas averías, sufridas por la barca de la monarquía constitucional, que la harán sumergirse entre la ola revolucionaria que crece rabiosamente, tratará de disimularlo.

Lo mismo que los niños con miedo disimulan el que les aqueja, y desafian al coco, cuyo recuerdo les hace estremecer, entonando infantiles canciones.

Esto es lo que hacen los liberales dinásticos en presencia de la tempestad política que amenaza desencadenarse con furia inusitada.

Poco tiempo há tambien se hacian las mismas ilusiones.

Pero sucedió lo de Cartagena.

El horizonte político se iluminó con rojizo resplandor.

Un trueno y una chispa.

Chispa que mata al general Fajardo, y á cuyo siniestro brillo se aclaró algun tanto el caos político en que estábamos sumergidos.

Trueno que estalla en Cartagena, y cuyo estridente sonido repercute por todos los ámbitos de España, infundiendo en las huestes dinásticas un pavor de cincuenta mil zorrillistas.

Por un momento se creyeron aquellas pérdidas; no dudaban que la conjuracion tenia más ramificaciones.

Las tendria, en efecto, pero á los revolucionarios les pareció conveniente suspender sus conspiraciones por algun tiempo, despues del fracaso de lo de Cartagena.

Aquello fué el primer trueno; el trueno precursor de la tempestad.

Esta se habrá aplazado breves momentos, pero estallará, y con fuerza destructora.

No pasará mucho tiempo sin que la contemplemos con toda su terrible belleza.

Tiene que suceder; quien siembra vientos, recoge tempestades; quien cria víboras, morirá de sus venenosas picaduras.

La dinastía que hoy gobierna á España ha creído desarmar á la revolucion haciéndola concesiones; empeño vano; el fuego no se apaga arrojándole combustible que le avive; la revolucion es una hoguera, y las concesiones que se le hagan la darán más fuerza, aumentarán su llama.

A la revolucion se la mata no dejándola levantar cabeza, combatiéndola á sangre y fuego.

Véase lo que ha sucedido en Alemania con el socialismo.

Esta nacion puede decirse que es la cuna del socialismo.

En ninguna parte se presentó este con tanta fuerza como allí.

El gobierno alemán, comprendiendo el peligro y no ocultándosele los medios de combatirlo, dictó leyes de represion fuertes y enérgicas, y en poco tiempo le redujo á la impotencia.

No es esto decir que el socialismo no sea ya un peligro en Alemania; volverá quizás á levantarse; volverá á crecer si se le deja libertad para ello, pero hoy no es de temer.

Si en España se hubiera combatido á la re-

-53-

Si despues de mi regreso no me he mostrado en vos tan solícito y asiduo como antes, consisten en que la política no me deja un momento libre. La patria está en peligro, Susana, y yo no puedo permitir que mi país perezca. Quizá vos no habreis notado; pero ello es que nuestro deber social amenaza ruina. ¿Qué digo amenaza? está ya crugiendo por todas partes, se desploma, se hunde, si yo no pongo pronto remedio. A vuestra lealtad apelo, decidme: cuando el navío abre ya y zozobra, ¿es momento oportuno proponerse á tocar el arpa y á bailar sobre cubierta?

No perdáis de vista, querida mia, las máximas de la sabiduría: medita en la fragilidad de las cosas humanas. ¿Qué es el hombre? Viento, sombra, polvo. Y cuando su vida es cosa tan liviana, ¿cómo diremos de sus pasiones? estremecimientos de una caña agitada por el viento.

Os he estudiado bien, Susana; sois la más perfecta de las criaturas: ya veis que os conozco. Vuestros ojos tienen miradas eléctricas; vuestra risa embriaga los corazones; vuestra palabra

-52-

justificar al distraido mancebo. Tal vez algun imprevisible caso le habia estorbado cumplir su palabra: quizás ella misma cuando supiera los motivos seria la primera en disculparle. Todas estas reflexiones eran en vano; ninguna de ellas alcanzaba á disipar el involuntario terror y los penosos presentimientos de que se hallaba poseida.

Iba á tomar la pluma para escribir de nuevo al estudiante, despues de tres dias pasados en aquella ansiosa expectativa, cuando recibió la siguiente original epístola.

X.

Querida mia, decís muy bien que en este país de la franqueza obliga la lealtad al hombre á que mienta y engañe á las mujeres cuando ya ha dejado de amarlas.

Pero yo soy un hombre muy independiente, incapáz de copiar ni imitar á nadie; lo cual debe tranquilizaros, pues podeis estar segura de que no me portaré con vos de esa manera.

-49-

cion entre el alma y la doncella: cual sería el traje y tocado que Susana debía adoptar al dia siguiente?

Decidió la niña tras largo debate que vestiría una falda de seda negra esmaltada de flores violeta, cuerpo de terciopelo y adornos de encaje con anchas cintas azules en la cabeza.

Al rayar el alba ya estaba dispuesta, principiando á vestirse y maldiciendo la lentitud del tiempo: en peinarse y vestirse empleó mas de una hora.

—Cómo le pareceré? dijo á media voz.

—Oh! lindísima, respondió Victoria con admiracion.

Susana no pudo contener una sonrisa de alta-nera satisfaccion é irguió la cabeza con aire de confianza muy presumida. Las dos mujeres almorzaron luego muy de prisa y en silencio. Tantos y tantos pensamientos se habian amontonado en la mente de la jóven que muy pronto sintió la necesidad de retirarse y estar sola.

Desde luego, allá en sus meditaciones, se pro-

LOS AMIGOS DEL PUEBLO.—T. II. 9

volucion en sus principios, no tendria la fuerza que hoy tiene.

Esta situacion, y las situaciones que la han precedido. ó han estado ciegas ó confundidas con la revolucion.

No de otro modo se explica el que, en vez de hacer lo posible para detener á la revolucion, la hayan animado en su perversa obra.

Temen á la revolucion, al ménos así lo dicen; pero á la revolucion armada, á la revolucion con procedimientos de fuerza, y no han temido á la revolucion propagandista, sin la cual no seria fácil aquella.

Tomán precauciones, tratan de esquivar el golpe con que les amenaza Ruiz Zorrilla, y no temen los solapados ataques, la calculada benevolencia de otros revolucionarios.

Entre estos, ya sea por cálculo ó por temperamento, les hay que creen fácil y conveniente el derrocar hoy la dinastía reinante, mientras otros juzgan más oportuno dejarla morir por consunción.

Es decir, unos quieren la revolucion, otros esperan la evolucion.

Entre los mismos que á todo trance querian hacer triunfar sus ideales por la via de las armas, hay hoy algunos que no juzgan convenientes los procedimientos de fuerza.

En un banquete que celebraron en Madrid, en honor de Ruiz Zorrilla, algunos republicanos presididos por el Sr. Figuerola, se dieron á conocer las diversas tendencias que entre ellos habia respecto á la oportunidad de hacer la revolucion.

Los republicanos fogosos como Chies, Malagarriga y otros manifestaron con ardientes palabras la esperanza que tenian en su triunfo mediante la revolucion.

Otros más templados ó más calculistas como Salmeron, Aienza, etc., manifestaron que acaso no seria aún conveniente la revolucion armada, por no estar formada la opinion; y que habria necesidad de seguir la propaganda pacífica.

«La opinion no está completamente hecha, dijo Aienza. Y si no ¿á qué se publican El Progreso, El Motin y Las Dominicales?—Para hacer la opinion y con la opinion, la revolucion. ¿Hay aquí algun señor que tenga medios para hacer la revolucion esta noche?»

Palabras que traducidas al lenguaje corriente quieren decir, en nuestro concepto; «aún no están maduras las uvas; dejémoslas en la parra, y hagámoslas madurar con el calor de las ideas difundidas por nuestros órganos en la prensa.

Es decir que la opinion revolucionaria la forman El Motin, Las Dominicales, etc., y como quiera que estos no atacan tanto á la monarquía como á la religion, resulta por deduccion lógica que la opinion revolucionaria se forma, en concepto de sus apóstoles, atacando á la Iglesia católica.

Y preguntamos nosotros ¿estarán ciegos ó vendidos á los revolucionarios

los liberales dinásticos al consentir que bajo sus auspicios se forme esa atmósfera anti-católica á que tienden El Motin, Las Dominicales, etc., y que es el medio más eficaz y seguro para traer la revolucion?»

«Es que no comprenden los auxiliares que esta necesita, y el camino que ha de seguir, ó es que lo saben y se conceptúan incapaces para detenerla?»

No lo sabemos; pero no nos explicamos la conducta de este y de los anteriores gobierno, sino por el sabido apotegma: Quos Deus vult perdere caecot prius.

Dijo el Sr. Salmeron que la revolucion francesa se habia hecho el 89 cuando el calor de las nuevas ideas derrotó en una sola votacion á todo el antiguo régimen.

Nosotros creemos que se hizo mucho antes; cuando la ceguera de los monarcas franceses permitió que se divulgaran las más utópicas doctrinas contrarias á la Iglesia católica.

Otro dia continuaremos.

RODRIGO.

Variedades.

LUCIANO «MIL BLASFEMIAS»

Con este triste nombre era conocido en los caprichosos valles que dividen las sierras almenadas de las Guillerías en Cataluña, un infeliz que, poniéndose á cada paso é irreverentemente y con desprecio al sagrado nombre de Dios en su infernal boca, se habia conquistado tan triste nombre. Su desdicha habria sin duda sido eterna si las lágrimas siempre fecundas de su madre piadosa no hubiesen logrado conmover el corazon magnánimo y siempre dispuesto de la Virgen Santísima.

Luciano era leñador, y cierto dia que con todo ardor se dedicaba á su oficio en una ladera que formaba parte de un precipicio, al descargar su hacha, dió un golpe en vago que le hizo tambalear y soltar el instrumento de su mano, cayendo en el fondo del valle Luciano, según su mala costumbre, comenzó á blasfemar mientras reconocia el terreno en busca de una senda que le condujese al fondo donde habia ido á parar su instrumento. Como no lo hallase, comenzó á patear y á mesar su cabello con sus manos, rechinando sus dientes entre las maldiciones que su lengua proferia.

En este estado, oyó cerca de sí una gran carcajada.

«¡Maldicion! esclama ¿Quién de mí se atreve á burlarse?»

Advirtió mientras tanto un hombre cerca de sí que estaba llenando una medida de un grano para él desconocido, y á proporcion que la tenia llena, la vaciaba en un saco.

Al lado del extraño medidor estaba otro hombre, que según parecia, llevaba la cuenta de lo medido.

Luciano queda atónito, y entre el miedo y la ira no sabia que partido tomar: triunfa la última, y en ademán amenazador exclama:

«¿Podria saber...?»

«¿Quiénes somos y á qué venimos?»

Estas preguntas más bien parecian el eco de un trueno que el sonido de la voz humana.

Luciano no supo contestar, y principió á tirar con no cogido de un frio glacial.

«¡Ya! ¡ya! ¿Te has sorprendido, amigo? Voy

á satisfacer tu curiosidad: mientras tanto continúa con tus imprecaciones recreando nuestros oídos.

Luciano, cada vez más espantado, no acertaba á pronunciar palabra.

«¿Tras nuestra antigua amistad me desconoces ahora?»

«Como hay infierno te aseguro que en mi vida te he conocido y ni comprendo lo que estás practicando, dijo Luciano reparado algun tanto del susto.

«Vaya, entre personas de ciertos instintos la amistad se forma aun sin conocerse.

«Concluyamos. ¿Quiénes sois?»

«Cumplimos con nuestro oficio, acompañando el dicho con una horrible carcaja la.

Esa hilaridad en los desconocidos desconcertó á Luciano. Mientras tanto le sobrevino la idea de que algunos compañeros se complacian en enganarle, y por si fuese realidad ó vision, tomó el palo que le servia para quitar la maleza, y levantándolo en alto, exclamó:

«Si pretendéis burlaros de mí, no lo conseguireis: partid, daos prisa, de lo contrario, os arranco el alma.

«¡Ya! ¡ya! no seas necio, tú nos has llamado. Ni os conozco, ni sé quiénes sois.

Diciendo esto y entre maldiciones, principia á descargar palos tan en vago como el golpe que le hizo perder el hacha. Mientras tanto se repetian las horribles carcajadas y volvía el medidor á la frena de llenar sacos.

En este punto cesa la rabia de Luciano y principia á temblar.

«Tengo miedo, dice; hablád. ¿dónde estoy? ¿quiénes sois?»

Nadie le contesta. Los dos personajes siguen impasibles, mirándole con desprecio. Sigue el temblando, y un sudor frio cubre su cuerpo. Se le acerca entonces uno de los dos personajes.

«¿Ves estos sacos? están llenos de tus blasfemias: has llenado ya la medida, y ha llegado la hora en que has de ser nuestro compañero.

En este instante la tierra traga los sacos, arrojando por su abertura rojas llamas. Se acercan entonces los dos compañeros á Luciano en ademán de querer arrojarle al fuego.

«¡Virgen santa de la Geva! ¡Piedad! ¡Piedad! exclama cayendo de rodillas y sin sentido Luciano.

Vuelto en sí, contempla haber desaparecido la vision. Mas no pudo dudar que ella tenia un carácter sobrenatural al observar que en su derredor estaba el suelo cubierto de ceniza, como de un incendio que se acababa de extinguir. Ha quedado como memoria una mancha negruzca, en la que toda vegetacion se hace imposible.

Luciano, sin perder tiempo, fué á postrarse al pié de la Virgen, á cuyo servicio se consagró. De entonces acá no ha vuelto á parecer un servidor más piadoso ni más cortés y atento con los peregrinos que visitan el santuario, habiendo por su comportamiento merecido el sobrenombre de Hijo de lágrimas.—P. V. y V.

(La Hormiga de Oro.)

Noticias

Para que se comprenda la situacion creada por los tratados y por la falta de unificacion de las tarifas de los ferro carriles, nada tan elocuente como los hechos que vienen á demostrar por desgracia que no eran infundados nuestros temores de que vinieran á hacer competencia aquí mis no las harinas extranjeras á las nacionales, lo cual es peor que la introduccion de trigo, que todavía da entretenimiento á la industria y al tráfico. El vapor Solís, que fontó anteayer en nuestro puerto, procede de Hamburgo,

trae para esta plaza 200 sacos de alubias para Huelva 1.800 SACOS HARINA MANA.

Huelgan los comentarios.

Diputacion provincial

A las doce de la mañana se reunió convocada por el señor Gobernador civil para tratar de los asuntos comprendidos en la catorcia que oportunamente publicamos, dada por el Sr. Pombo, con asistencia de señores Cuevas, García Obregon, Corral, Rivero, Baldor, Lopez D'Ortiz, Aparicio, Herran, Trevilla y Lanuza.

—Aprobada el acta y leida la comunicacion de la comision de Hacienda, proyecto de presupuesto adicional relativo al ordinario vigente.

—Pasa á la comision de Gobernacion de comunicacion del señor Gobernador civil, para que informe de la necesidad de aumentar el personal de la seccion de cuentas municipales del Ayuntamiento de San Vicente y Rasines.

—Pasa á informe de la comision especial de Fomento la real orden sobre aceptacion de la carretera provincial de Guadalupe, Villacarrido, despues que la Diputacion liquidada sus débitos por obras de la carretera.

—Despues de discusion, se resolvió acordarse que las instancias de entrega de un informe de la comision de Fomento se acuerda que la sesion inmediata de mañana, á la misma hora, á fin de que las siones puedan disponer de algun tiempo para tudiar los asuntos sometidos á sus informaciones.

Han llegado á esta ciudad los señores hermanos, con el fin de montar el taller para la parroquia de San Francisco, situado en su taller de Zaragoza, y que, según hemos entendido, es digno de la justa recompensa que acompaña á dichos señores, por los muy buenos órganos que tienen construidos toda España.

También tenemos entendido que el Sr. Píñal practica todas las gestiones que á su alcance para cumplir sus compromisos con el contrato, según se nos asegura, es de un precio convenido, en tres plazos: deber pagar como mínimo la mitad, que es una respetable cantidad, al hacerse cargo del negocio. Esto demuestra la carencia de fondos para una obra de tanta importancia, y lo que si, como se nos asegura, es cierto que al levantar un empréstito bajo su garantía en tanto que la piedad, á la que vive decidido, viene en su auxilio. Por nuestra

ponia no permitir que Narciso volviera á ausentarse. Esta ausencia del amante le habia hecho sufrir mucho; y para que eso no sucediera de nuevo, nada más seguro que el sujetar al volandero mancebo con los vínculos del matrimonio. Una vez ya mujer y compañera suya á la faz del cielo y la tierra, una vez alzado ya el eterno monumento que debía perpetuar ante Dios y los hombres el testimonio de sus juramentos, ya no será posible, pensaba ella, el atreverse á cometer el sacrilegio de quebrantarlos.

Susana no tenia idea alguna de las cosas y cuidados de la vida. Así es que como nunca habia traspasado su ambicion los límites de su fortuna, creíase riquísima y poderosa, más rica que el rey de Francia, pues al cabo este, con todos sus millones de renta, se veia obligado á cada momento á pedir prestado y entraparse. Para ella, su pequeña renta de mil quinientos francos era un caudal inagotable.

Ni siquiera se le ocurría que la familia de Narciso se opusiera al suspirado enlace. Y por lo que á él tocaba, pues que ella continuaba amando-

le siempre, qué razon habia para que cambiara? Por consiguiente estaba ya formada en resolucion.

Pondria en juego toda su habilidad á fin de catequizar al estudiante para que apresurase el dia del consorcio; y contando con la inspiracion del momento, con las semi-declaraciones, con las reticencias, con toda esa táctica, en fin, no desconocida ni aun de la más cándida doncella, daba por hecho que de aquella vez iban á realizarse todos sus deseos.

Pero Narciso no pareció. Susana esperó y conservó la esperanza hasta el oscurecer.

Mas despues de haber pasado por las alternativas de la impaciencia, de la falsa alegría y del desencanto, al ver que era ya cerrada la noche y no aparecia el ansiado objeto de su inquietud, se retiró la jóven á su cuarto con el corazon devorado por la angustia y rompió en un torrente de lágrimas.

Aun pugnaba en sus adentros por explicarse favorablemente aquella decepcion dolorosa y por

los anonada; jamás ví en la tierra mujer que pueda seros comparada.

Empero, si la malicia humana hasta descubrir manchas, ¿extrañareis os dignos políticos seguidos por el gobierno actual de me ha puesto en camino de descubrir defectos?

Sí, tres; los he contado bien. En otros casos quizá no hubieran sido graves; y querian, muchas mujeres hay que se dan uno, y sin embargo, os son muy infelices.

¿Os enojareis si os indico esos tres? Susana? Quizá convendrá para que podáis giros de ellos, á lo cual os exhorto con veras de mi alma.

No os echaré en cara el haber nacido en un lugar de vuestro nacimiento. Pero, consentisteis la arlequinada de que os casara Susana, que era el nombre de mi abuela era una santa mujer, y yo vengo en memoria; pero, ¿oy yo dueño de amar á un nimo de mi abuela?

riamos la casa miento particu que acu pueste. tribuir la primera D. A. A. tracion provincia, cedido de esta La Avisos: «Dí función El a no el d con qn persona oposito Hoy reune Aye de EU todos lo dejamo Aye zuela el salo Las tisfacto ples de segun didos e El e rector car cu media Este rá con crificio La Orden cion re Segu se ning metros caso q En las r 000 de 50 La brá de cuando necesi En mar lo tar la distan traria en la geológ mente tos, ac El la ma del Ba amort Isla d lletes. Los table Es de Rodri do int do dis camin cansar atrás l de Pu pris. La del si «D lita h reside y á q «La Al la jóv po co que p lidad ta el bater desde cibles E

riamos injustos sino elogiásemos tanto celo por la casa del Señor, y sino hiciésemos un llamamiento á todas las personas piadosas, y muy en particular á los feligreses de San Francisco, para que acudan en auxilio de su párroco siempre dispuesto, sin reparar en sacrificios, á cuanto contribuir pueda á dar esplendor al culto católico primeramente, y después al buen nombre de sus feligreses, pues les realza y no poco cuanto por medio de la piedad se hace en la casa del Señor.

D. Antonio del Campo, oficial de la administración de Propiedades e Impuestos de esta provincia, ha sido trasladado á la de Burgos.

Hemos oido decir que el Sr. Gandarillas ha cedido el tranvía del Sardinero al comerciante de esta plaza Sr. Huidobro.

La noticia que sigue la cortamos de *El Aviso*:

«Dícese que el domingo próximo se dará una función en la plaza de toros. El andarin Francisco Izaguirre (a) *Borlas* (y no el de los Corconeras) correrá en competencia con quien quiera que se presente; y si no hay personas que quieran apostar, acepta, como opositor á cualquier caballo.

Hoy celebrará sesión el ayuntamiento, si se reúne número suficiente de concejales.

Ayer recibimos por primera vez un número de *El Eco Comercial*, periódico que se publica todos los sábados en Villagarciá, y con el cual dejamos establecido el cambio.

Ayer llegó á esta capital la compañía de zarzuela contratada por el Sr. Recio para actuar en el salon teatro de la Comedia.

Las noticias que tenemos de los actores son satisfactorias. El tenor D. Rafael Sanchez y las típles doña Elvira Massi y doña Francisca Sancho, segun se nos ha informado, han sido muy aplaudidos en todos los teatros donde trabajaron.

El empresario ha traído tambien un buen director de orquesta, y se halla dispuesto á practicar cuantas mejoras pueda en el teatro de la Comedia para agrandar al público.

Este, por su parte, creemos que recompensará con su asistencia al mencionado salon los sacrificios y los buenos deseos del Sr. Recio.

La *Gaceta* ha publicado una importante real orden expedida por el ministerio de la Gobernación referente á la construcción de cementerios.

Segun ella, en lo sucesivo no podrá construirse ninguno que no diste cuando ménos dos kilómetros de la última casa de la poblacion en el caso que esta sea ú exceda de 20.000 habitantes. En las de menor vecindario podrán construirse á 1.000 metros de distancia si el censo no es menor de 5.000 habitantes, y si lo fuere, á 500 metros.

La capacidad de los nuevos cementerios habrá de ser bastante para que puedan utilizarse, cuando ménos, por el término de veinte años, sin necesidad de remover los caláveres.

En dicha real orden se marca el modo de formar los exp dientes, en los cuales se hará constar la superficie de los cementerios en proyecto, distancia media de la poblacion, orientacion con traria á los vientos que más comunmente reinen en la localidad, fijacion de rumbos, condiciones geológicas del terreno é higiénicas del nuevo cementerio, su proximidad á los rios más inmediatos, acueductos, manantiales, lagunas, etc., etc.

El día 1.º de Marzo próximo, á las once de la mañana, se verificará en la sala de sesiones del Banco Hispano Colonial el 20.º sorteo de amortizacion de los billetes hipotecarios de la Isla de Cuba, debiendo amortizarse 6.750 billetes.

Los periódicos de Málaga hablan de una notable andarina, que existe en aquella provincia. Es de la serranía de Ronda y se llama Teresa Rodriguez. En muchas ocasiones ha desempeñado interinamente el cargo de peaton, recorriendo distancias de ocho y nueve leguas por malos caminos, sin que al día siguiente le impijese el cansancio emprender análogas jornadas, dejando atrás las caballerías, y sin que los más andarines de Pujerra pudiesen jamás andar tanto y tan de prisa.

Las *Novedades* de Nueva-York da cuenta del siguiente caso de catalepsia:

«Después de setenta días de inmovilidad absoluta ha vuelto en sí la jóven Minnie Dishmer, residente en una granja del Estado de Nebraska, y á quien los vecinos conocian con el nombre de «La hermosa dormida.»

Al volver en sí de su dueño histerocataléptico, la jóven ha declarado que durante todo el tiempo conservó el conocimiento y la audicion, pero que por más que hacia para salir de su inmovilidad, no podía mover ni un solo músculo. Hasta el cuarentésimo día, en que se le aplicó una batería eléctrica, no sintió dolor alguno; pero desde entonces la han hecho sentir agonías indecibles que le hacian temer la próxima muerte.

En Carrion de los Condes ha fallecido el

R. P. Francisco Cabrera, ilustre hijo de la Compañía de Jesús.

Roamos á nuestros lectores encomienden á Dios el alma de aquel noble hijo de San Ignacio.

Hace unos días nos complaciamos en dar la noticia de que Su Santidad el Papa Leon XIII, habia aprobado definitivamente el instituto de las Siervas de Jesús.

Las jóvenes que deseen ingresar en tan glorioso instituto necesitan tener las condiciones siguientes: Han de saber leer, escribir y coser con alguna perfeccion, ser de edad que no baje de 16 años, ni pase de 25, de vocacion probada, salud completa y amor al trabajo en la asistencia de los enfermos. Llevar de dote 2000 rs. y las ropas necesarias que indica su regla nenta.

La solicitud para el ingreso se dirige á la superiora general del instituto de las Siervas de Jesús, calle de la Naja, núm. 23, en Bilbao, donde há muchos años tiene un excelente Noviciado y en cuya capital tiene su origen la fundacion de dicho instituto, viviendo todavía su fundador.

El cólera.

Leemos en un diario madrileño: «Durante las últimas veinticuatro horas ocurrieron en Tarifa cuatro invasiones del cólera: se dió de alta un enfermo y quedaban 13 en tratamiento.

En Barcelona hubo dos invasiones y dos defunciones.»

¡Ojo! autoridades de Santander. Mucha vigilancia, no se nos entre de rondón el huésped asiático.

Leemos en *La Palma*, de Cádiz:

«Por conducto fidedigno sabemos que varias madres se han dirigido por medio de instancias á la primera autoridad militar de la provincia en súplica de que regresen sus hijos de Ultramar, fundándose en que han desaparecido de sus casas contratados por una empresa sin conocimiento de la familia, y hallándose exentos del servicio militar por la ley de reemplazos del ejército.

Llamamos la atencion de quien corresponda, á fin de que se evite este sistema antihumanitario, que tiene toda la forma de un comercio de sangre y ataca á los derechos más santos de la familia.»

Haciéndose cargo *El Imparcial* de la sinceridad electoral, de que tanto blasona el gobierno, dice que solo en el mes último de Enero se han hecho 800 cesantías de estanqueros en esta forma:

«En Logroño, 21 estancos; en Castellon, 27; en Cádiz, 40; en Albacete, 45; en Avila, 69; en Cuenca, 74; en Burgos, 87; en Granada, 129; en Teruel, 138; en Guadaluja, 155.

«Esto, añade, sin contar con Oviedo, donde se ha verificado en el mes último una separacion en masa.»

A las ocho y media de la mañana de ayer se inició fuego en la casa núm. 36 de la calle de la Blanca.

El auxilio de las aguas de la Molina hizo que en pocos momentos quedase no solo dominado, sino extinguido, sin que los desperfectos sean de consideracion.

El juego se inició en la parte del edificio que está en obra.

En Cádiz ha circula lo el rumor de que el *Bischo del Borge* se ha embarcado en Guadarranque con destino á Tángier, huyendo de la persecucion de que es objeto.

A la una de la tarde del 12 se verificó en el Vaticano la beatificacion y canonizacion de Santa Inés de Beniganim, provincia de Valencia; Luigi Maria Grignon, de Monfort, francés; Clement María Hofbner, austriaco, y fray Egidio María San José, napolitano de la orden de franciscanos.

La circular del ministerio de la Guerra y publicó uno de estos últimos días la *Gaceta*, y de la que ayer hicimos mencion, tiene entre otros los artículos, que son de importancia para los mozos comprendidos en el último reemplazo:

Art. 3.º El día 15 del próximo mes de Marzo se concentrarán en la capital de la respectiva zona, aun cuando residan fuera de su demarcacion, todos los mozos sorteados en ella, á quienes por razon del número que hayan obtenido en el sorteo les corresponda ingresar en el servicio activo, segun el cupo señalado á dicha zona, y teniendo en cuenta las bajas que desde la fecha en que se verificó el sorteo hayan ocurrido, debiendo reputarse como tales las de los redimidos con arreglo á las bases 8.ª y 9.ª de la real orden de 24 de Junio último.

Art. 4.º Los que sin justificado motivo dejen de presentarse en la capital de la zona el día señalado en el artículo anterior y no lo verifiquen dentro del tercer día siguiente serán tratados como desertores, segun lo dispuesto en el art. 132 de la ley.»

Con objeto de cumplir un voto que hicieron durante la epidemia cólerica á la Virgen de

Monserat los habitantes de Manresa, han salido en aquella direccion uno de estos días, unos cien peregrinos de la Orden tercera de San Francisco de Asis, siendo de ellos 70 mujeres, que como los demás han hecho á pié las siete leguas que median entre Manresa y el famoso santuario ántes citado.

Por falta de espacio en el número de hoy, dejamos para el de mañana un artículo que nos ha remitido un antiguo periodista de esta capital, contestando á la exposicion dirigida al ministro de Fomento por la sociedad barcelonesa de aquel nombre, contra la unificacion de tarifas, con justicia reclamada por las Ligas castellanas.

TELEGRAMAS.

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.)

Paris 22 (6 t.)—La proposicion de expulsion de príncipes ha vuelto á renacer, por division de criterio entre los republicanos, creyéndose será discutida en primeros de Marzo próximo, y que ocasionará una derrota al gobierno.

Ayer se celebró un meeting socialista en el teatro *Chateau d'Eau*. Se pronunciaron enérgicos discursos, se cantó la Marsellesa y se dieron vivas á la Commune.

Londres 22.—En Hip-Park, se celebró el anunciado meeting socialista.

La concurrencia no fue tan numerosa como se creía, pero ascendia á 20.000 personas próximamente.

Los jefes socialistas, encaramados en tres carros y con banderas rojas en la mano, dirigieron la palabra á la muchedumbre, pronuncian lo discursos violentísimos con amenazas al gobierno. Han declarado que, si el gobierno no procura el bien de la clase obrera, habrá gran efusion de sangre.

El meeting tomó un carácter alarmante por las voces de la concurrencia, por lo cual la policia de á caballo atacó á la muchedumbre, que se dispersó en poco rato.

Témense nuevas manifestaciones en las provincias.

El gobierno será tan enérgico como en este día.

Madrid 22 (6 t.)—La infanta D.ª Cristina, que anoche recibió los últimos Sacramentos, está tarde más aliviada, dentro de la gravedad. La infanta Eulalia pasó la noche intranquila pero está hoy mejor.

Madrid 22.—4 por 100 contado, 58'30; fin de mes, 58'20; exterior, 58'60; próximo, 58'50; amortizable, 76 25; Cubas, 89; Banco de España, 333 operaciones.

Madrid 22 (7 tarde.)—Sobre asuntos electorales han conferenciado esta tarde con el presidente del consejo, varios pronombres del partido liberal, entre ellos los Sres. Gullon, Montero Rios y Romero Giron.

Se ha comentado mucho el propósito de la Regente de pasar una temporada en Aranjuez. Se hacen muchas apreciaciones que revisten gravedad.

Madrid 22 (10 n.)—Se ha celebrado consejo de ministros en la presidencia, tratando de asuntos administrativos.

Pasado mañana volverán á reunirse.

Esta mañana firmó la regente una combinacion de magistrados.

Madrid 22 (12 n.)—En un pueblo de Leon ha habido un pequeño motin entre la gente del pueblo y tres bandoleros. Uno de estos ha resultado muerto y otro herido.

Solo seis quedan detenidos en la cárcel por los descubrimientos de armas de estos días.

Se dice que en el seno del gabinete han surgido muchos disgustos por la cuestion electoral y que el Sr. Gamazo pensó en dimitir hace pocos días.

Créese que el Sr. Camacho no saldrá del gabinete hasta presentar á las córtes los presupuestos.

Madrid 23.

Deuda interior perpétua.....	58'60
Amortizable.....	76'50
Billetes hipotecarios de Cuba...	88'75

Notas comerciales.

Valladolid 22 de Febrero de 1886.

Harinas.—El interés grandísimo que encierra en estos momentos la cuestion ferro-carrilera, nos ha obligado á consagrarla gran parte de este número, por cuyo motivo tendremos que hacer la reseña mercantil ligeramente.

La importancia de los negocios de la semana ha sido en extremo reducida.

Todos los mercados consumidores retiraron sus órdenes en la creencia de que desde el día 15 comenzaría á regir la nueva tarifa.

Así que, cuando han querido aperebirse de su próroga, ya no habia tiempo para que nuevas contrataciones tuviesen ejecucion dentro de este período hebdomadario.

Tal vez en la próxima semana aumentará de nuevo el movimiento, aunque no tanto como la pasada, por estar ya muy surtidos los compradores y haber pocas existencias en la fabricacion.

Los precios en general se han sostenido y continuarán así durante este mes, pasado el cual esperamos una paralización tan grande, que jamás habráse conocido igual en este ramo.

Los envíos por vía férrea fueron 29 wagoes en junto, ó sean unas 25.000 arrobas.

Además la Comisaría de guerra ha enviado un wagon de T. P. á Castellon y otro á Alicante.

Los compradores que deseen aprovechar compras antes de que espire el plazo para la aplicacion de las nuevas tasas para la reformada tarifa núm. 8, pueden dirigirse á nuestro centro de contratacion que les servirá con las ventajas que acostumbra.

Actualmente disponemos de primeras desde 14 á 14 1/2 rs; panaderas, de 13 á 13 1/2; segundas, de 12 1/2 á 13 1/4; terceras, de 10 1/2 á 11 1/4, todo con saco en estaciones de Valladolid á Palencia.

Trigos.—Nuestros mercados no han variado apenas de su ordinario aspecto. Tanto las entradas como las cotizaciones, se sostuvieron á la altura de la anterior semana.

Nuestras notas arrojan una concurrencia en el canal de 4127 fanegas, cuyos precios variaron segun calidad desde 40 á 42 1/4, debiendo advertir que este último precio fué por trigo muy superior, en parte añejo. Los tipos generales oscilan entre 41 y 42.

En los Almacenes generales hubo unas 4.260 fanegas, y los precios fueron como en el Canal.

En los negocios por partidas y en la exportacion para otras provincias, se señaló la misma frialdad que otras semanas.

Salieron solamente: 16 wagoes ó sean 3 680 fanegas.

La tendencia de este grano, apesar de la buena marcha del campo, es hoy sostenida y no hay indicios de variacion por el momento.

Centeno.—Poca es la concurrencia que de este grano tenemos en la plaza, solo unas 280 fanegas son las que resultan de nuestros apuntes y estas obtuvieron algun favor puesto que llegaron á valer á 27 y 27 1/2 reales.

Hay poca demanda y las ofertas tampoco son de importancia.

A 27 1/2 y 28 conocemos vendedores.

Cebada.—No hay nada que decir de este grano, pues ni hemos tenido entradas ni precio efectivo. Solamente un wagon ha sido expedido á Sala manca ignorándose el precio á que se ha vendido.

Vinos.—Las contrataciones en los de este país están muy flojas y de ello tienen culpa los cosecheros que alejan á los compradores con sus pretensiones exageradas, dando lugar á que estos recurran á otros puntos lejanos de donde se surten en mejores condiciones.

Calidades regularitas, de 10 grados se pretende á 22 reales sin compradores.

De las bodegas del Sr. Alonso Pesquera se ha enviado á Santander un wagon de muy buena calidad.

Tambien el Sr. Heff ha mandado otro wagon á Brruelo.

Procedente de Palma de Huelva, han entrado en la plaza 4 wagoes de este líquido.

(De la Revista Mercantil.)

Movimiento de buques

ENTRADOS.

Vapor francés Ville de Bordeaux, 1.765 toneladas, c. Brillouin, de San Nazaire con 249 barriles vacíos.

Vapor inglés Greenwood, 727 ts., c. Bell, de Londres con 1.238.300 kilos carbon.

Goleta danesa Aunett Malchilde, 102 ts., capitán Launhsen, de Haofjord con carga general.

Vapor Reina Mercedes, 2.049 ts., c. S. Pedro, de Manila con tabaco y azúcar.

Subasta particular.

El 11 de Marzo próximo, á las once de la mañana se subastarán en la notaría de D. Ricardo Cagigal, San Francisco, 13, donde se hallan los planos de manifiesto y darán las esplicaciones que se deseen, las fincas siguientes: Una magnífica posesion de recreo cerrada de tapias altas, sita en el paseo del Alta, de esta ciudad, sitio de San Andrés, con huerta, jardín, gran casa-habitacion, de bonita arquitectura, otras accesorias, casa para hortelano, cuartros, cochera, gallineros, invernadero de plantas, pozos de aguas, etc. etc.

Su cabida unos 58 carros.

Un terreno labrantio, al Sur de dicha finca, fuera de cercado, de 9 carros de cabida.

Se admiten proposiciones de compra reservándose el vendedor el derecho de aceptar la que más le convenga ó desecarlas todas. Se aprecia en 70 000 pesetas. 8ar

CRÉDITOS DE BANCO sobre tenedores á favor de Comerciantes y embarcadores, y anticipos sobre consignaciones de productos. Pueden arreglarse por medio de los infrascritos.—Comision arreglada. H. LAWRENCE & C.º—74, Little Britain. LONDON E. C. m. s. 25-18

VAPORES-CORREOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA (ANTES DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA).

Servicio para Puerto-Rico, Habana y Veracruz.

SERVICIO PARA VENEZUELA, COLOMBIA Y PACÍFICO.

SALIDAS: De *Barcelona* los días 5 y 25.—De *Cádiz* los días 10 y 30.—De *Santander*, el 20.—De *Coruña*, el 21 de cada mes.

Los vapores que salen los días 5 de Barcelona y 10 de Cádiz admiten carga y pasaje para LAS PALMAS (Gran Canaria), PROGRESO Y VERAGRUZ.

Los que salen los días 20 de Santander, 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, enlazando con servicios antillanos de la misma Compañía Trasatlántica, en combinación con el ferrocarril de Panamá y líneas de vapores del Pacífico, toman pasaje y carga a flete corrido para los siguientes puntos:

LITORAL DE PUERTO RICO.—San Juan de Puerto Rico, Mayagüez, Ponce y Aguadilla.

LITORAL DE CUBA.—Santiago de Cuba, Gibara y Nuevititas. AMÉRICA CENTRAL.—La Guaira, Puerto Cabello, Sabanilla, Cartagena, Colon y todos los principales puertos del Pacífico, como Punta Arenas, San Juan del Sur, San José de Guatemala, Champerico y Salina Cruz.

NORTE DEL PACÍFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá a California, como Acapulco, Manzanillo, Mazatlan y San Francisco de California.

SUR DEL PACÍFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá a Valparaiso, como Buenaventura, Guayaquil, Payta, Callao, Arica, Iquique, Caldera, Coquimbo y Valparaiso.

Abajas a familias.—Precios convencionales por aposentos de lujo.—R. bajas por pasajes de ida y vuelta.

Seguros.—La Compañía, por medio de sus agentes, facilita a los cargadores el asegurar las mercancías hasta su entrega en el punto de destino.

El vapor

ISLA DE CEBÚ,

es el destinado a salir de Santander el 20 de Marzo.

Más informes en Santander sus consignatarios los Sres. **Angel B. Perez y compañía**, Muelle, 36.

JOYA ESPAÑOLA
NOTABLE MEDICAMENTO
AGUAS DE CARABAÑA.

AGUAS DE CARABAÑA purgantes depurativas.
AGUAS DE CARABAÑA para el estómago, hígado y vientre.
AGUAS DE CARABAÑA para las herpes, escrófulas y sífilis.
AGUAS DE CARABAÑA tónicas, aperitivas, reconstituyentes.

autorizadas oficialmente por los gobiernos de España y Francia y aprobadas por sus academias nacionales de Medicina, de instrucción y venta en las naciones de Europa y América; recomendadas por todos los Centros Médicos del mundo donde han sido conocidas.

Únicas de su especie.

HAN OBTENIDO CINCO MEDALLAS DE ORO Y DIPLOMAS DE HONOR.

Se entrega ó remite gratis a todos los que la soliciten la última Memoria científica, en la que aparecen las manifestaciones de cien notables médicos que certifican la extraordinaria importancia y múltiples aplicaciones de estas preciosas Aguas, haciéndose constar también en la misma por médicos, químicos é ingenieros, que no tienen analogía, parecido ni semejanza con ninguna otra agua en uso, ni por sus resultados medicinales, ni por su composición química, ni por su nacimiento ó modo de presentarse. El público debe prevenirse, no aceptando ninguna otra agua ó producto que no sea la misma, parecida ó semejante, si no quiere exponerse a obtener resultados opuestos a los que se proponga.

Sus aplicaciones son numerosas, generales; a todos interesa conocerlas; es la Naturalza que las fabrica y las presenta; a ella corresponde todo elogio é importancia.

Se halla en todas las farmacias y droguerías.

Depósito general: R. J. CHAVARRI.
37, Atocha, 37. — MADRID.

Depósitos en Santander: Farmacias de los Sres. D. Manuel Rodríguez Jiménez, José de la Vega, D. Antonio González Marañón, D. Leopoldo Hontañón, D. Crispulo Ordoñez, Droguerías de N. Porrúa é Hijo y D. Bernardo Saro.
En Villacarriedo: D. Juan José Quintana.
En Torrelavega: D. Joaquin Cacho y compañía. 10m7

CASUS CONSCIENTIÆ. (2.ª parte).

Esta importantísima obra tan reclamada por los confesores y por las personas de recta conciencia para guiar y conducirse en medio de los errores liberales que han invadido todos los terrenos, acaba de completarse con la segunda parte que, recién publicada, ofrecemos hoy al público.—Véndese este 2.º tomo, así como el 1.º, á 20 reales en rústica en la Librería Católica, Puente, 16.

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA DEL DOCTOR DELGADO

cura los padecimientos del estómago.
Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedia ó vómitos de-pues de las comidas; inapetencias, debilidad estomacal, saburra, disenteria, y en general todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas.
Para mayores informes dirigirse al autor.
Depósito.—Savila. El autor, Farmacia, Globo: Tetuan, 20, y en las principales farmacias del Reino.

PRECIO DE CADA FRASCO, 24 REALES.

VAPORES-CORREOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA (antes de A. Lopez y compañía).

SERVICIO MENSUAL

entre Santander y el Havre con salidas fijas.

De Santander para el Havre el día... 5
Del Havre para Santander el día... 14

Admite carga y pasajeros.

El vapor-correo

ISLA DE CEBÚ

es el destinado para los viajes del mes de Marzo.
Mas informes. En Santander, los Sres. **Angel B. Perez y C.ª**, Muelle, uúm. 36.
En el Havre, Mrs. **Lucien Gery, Nogues y C.ª**
En París, Mrs. **Voglison Dotier y C.ª**, 6, Faubourg Poissonnière. j. d.

LA SANTA BIBLIA VULGATA LATINA

y su traducción al español por el Ilmo. Dr. D. Félix Torres Amat, con notas de éste y del Ilmo. Padre Felipe Scio de San Miguel, Cronologías del Rdo. P. Fidel Fita, S. J., Comentarios y vindicias.—Arreglada para la Biblioteca La Verdadera Ciencia Española, bajo los auspicios y aprobación del Excmo. é Ilmo. Sr. doctor D. Jaime Catalá y Albosa, Obispo de Barcelona.

Esta obra se dá á luz desde el 1.º de Enero pasado, publicándose mensualmente en tomo de 400 páginas del tamaño que comunmente se emplea en las obras de consulta. En razón al mayor tamaño de los volúmenes, la obra, según los cálculos más aproximados, constará de ocho tomos en vez de doce, correspondiendo así el valor á 16 reales cada tomo en toda España.

Los que se suscriban directamente á la casa, anticiparan 48 reales como importe de los tres primeros tomos; recibidos los cuales podrán anticipar las cantidades que mejor les convenga á razón de 16 reales tomo. Los que se suscriban por medio de correspondencia, si fueran conocidos de la casa á la cual se dirijan, podrán prescindir del anticipo, abonando los 16 reales á medida que reciban cada uno de los tomos.

Saldrá el primer tomo en el mes de Enero próximo, cerrándose definitivamente la suscripción en 15 de Febrero. Desde dicho día se pagaran los tomos en rústica á 24 reales cada uno.

Puntos de suscripción.—En la administración de La Verdadera Ciencia Española, Barcelona, Angeles, 14, y en casa de los correspondientes.

En Santander en la librería é imprenta Católica de D. Juan Antonio Perez y comp.ª, Puente, 16.

EMULSION ANGULO

ACEITE PURO HÍGADO DE BACALAO CON HIPOFOSFITOS.

Cura la tisis, escrofulosa, raquitismo, catarros crónicos, debilidad general. Es de sabor agradable y preferido á cuantos existen. 10 reales frasco, Vitoria, farmacia del autor.—Santander, farmacia de D. José de la Vega, y principales farmacias. 4m3

OBRAS NUEVAS

que se hallan de venta en la Imprenta y Librería Católica de Puente, 16.

Elementos de ética general por el P. José Mendive, de la Compañía de Jesús.—10 reales.

Elementos de derecho natural, por el P. José Mendive, de la Compañía de Jesús.—14 reales.

Arte de escribir, por el P. M. Fr. José de Jesús Muñoz Capilla, agustiniano, con notas del P. Conrado Muñoz Saenz, de la misma orden.—10 reales.

Tratado de la organización de las sociedades, por el P. Mtro. Fr. José de Jesús Muñoz, agustino.—8 rs.

Vida de Santa Teresa de Jesús, por el P. Fr. Bonifacio Moral, del colegio de Agustinos Filipinos de Valladolid, obra laureada con el primer premio en el certamen celebrado en Salamanca con motivo del tercer centenario de la Mística Doctora: edición de gran lujo con buena impresión en papel satinado y encuadernada en tela con planchas doradas. Su precio 24 reales.

Manual de reclutamiento y reemplazo del ejército y de la armada, por don Eusebio Freixa y Rabasó.—3.ª edición económica.—Su precio 250 pesetas.

El nihilista español, por el doctor Sillva.

Masonismo y catolicismo, por D. Félix Sardá y Salvany.

Los conspiradores, por D. Francisco Hernando.

DICCIONARIO

de la lengua castellana, por la Real Academia Española, última edición.

Conferencias acerca de las relaciones entre la razón humana y la fé católica, por el P. T. Cámara.

Segunda parte de la Guía de Quintis y del Manual del reclutamiento y reemplazo del ejército, ajusta lo á la ley de 11 de Julio de 1885, por D. Eusebio Freixa y Rabasó.—13.ª edición.—Su precio, 4 pesetas.

OBRAS

de D. Santiago José García Mazo

Catecismo de la Doctrina Cristiana explicado.

Historia para leer el cristiano desde la niñez hasta la vejez, ó sea Compendio de la Historia de la Religión.

Sermones predicados por el autor. Diario de la Piedad, ó breve reglamento espiritual.

Se venden en la Librería Católica Puente, 16, Santander.

Libros nuevos.

EL APOSTOLADO SEGLAR
ó
Manual del propagandista católico en nuestros días,

por D. Félix Sardá y Salvany, Pbro., director de «La Revista Popular.» Con censura y licencia eclesiásticas.—Consta de un tomo en 8.ª mayor, de cerca de 400 páginas de buen papel y esmerada impresión, y se vende en rústica á 6 rs. En percalina, con plancha dorada, grabada ex profeso, á 10 reales.

LA DINAMITA SOCIAL.

Cuatro conferencias leídas en la Academia de la Juventud católica de Sabadell, por D. Félix Sardá y Salvany, Pbro. consiliario de la misma, con censura y licencia eclesiásticas.—Un opusculo en 8.ª, á 70 céntimos de real ejemplar. Por cada diez ejemplares que se tomen de una misma obra, se dan dos gratis en rústica ó uno si son encuadernados. Dirigirse á D. Migue. Casals, Pino, 5, Barcelona, y en casa de los correspondientes de la Librería y Tipografía católica.

Pedro Blot.

LAS ETAPAS DE UNA CONVERSION

de Paul Féval

versión castellana de

D. ANTONIO DE VALBUENA.

Un precioso tomo en 8.ª, en papel de lujo y letra elzeviriana, se vende á dos pesetas en las principales librerías.

Los pedidos á Madrid á D. Toribio Ibarzabal, librería Católica, Arenal, 15, quien le remite franco sin aumento de precio.

Para los suscritores de «La Verdad», acompañando una faja del periódico, á 6 reales.

DEVOCIONARIOS MANUALES por los Padres de la Compañía de Jesús. A 40 céntimos de peseta.

DEVOCIONARIOS ESCOGIDOS
por los mismos Padres, en un
canto dorado, á 4, 8 y 12 rs. Canto
dorado, á 16 y 24 rs.—Se venden
la Librería Católica, Puente, 16.

LA SAGRADA FAMILIA Revista quincenal con gran dedicada á las familias cristianas y consagrada á Jesús, María y José.

Con aprobación de la Santa
Sede eclesiástica.

12 reales al año suscribiéndose
directamente en la administración
esta Revista, Ronda de San Pe-
dro en la librería y tipografía de
Pino, 5, Barcelona.—Suscripción
por medio de correspondencia, 14
Cuba y Puerto-Rico, directa-
mente, 16 rs.—Filipinas, América y
Brasil, id., 20 rs.

Afectos y consideraciones de los Padres y eficaces.

Añadidas á los ejercicios
de San Ignacio de Loyola, con
la de la Compañía de Jesús,
P. Francisco de Salazar,
misma Compañía.

Se halla de venta en la
rúa del Puente, núm. 16, al
cuido 3 rs. ejemplar.

VINO Tónico - Nutritivo DEFRESNE

Con Peptona. (Carne asimilable)
Hierro y LACTOGENO DE CAL NATUREL

El vino Defresne tiene un sabor
natural y completo.

Es el más precioso de los tónicos
porque influye, los accidentes febriles des-
pués de una enfermedad, renace el apetito, los músculos
nutren, y se recobran las fuerzas.

Emplease con buenos resultados
en las enfermedades de
convalecencias, las enfermedades
estómago, la anemia y la consunción.

DEFRESNE Proveedor de los Hospitales
Y todas las Farmacias

En Santander. Sra. V. de la
to Isasi.—D. Manuel Rodríguez
menez.—D. Bernardo R. Saro

A las personas de buen gusto

Vinos soleras de Jerez y
zanilla, enteramente naturales y
riores, se venden embotellados.

MUELLE, 25, ESCRITORIO

El niño amante de la Virgen

POR EL P. MANUEL LASALETA,
COMPAÑIA DE JESUS.

Devocionario sumario de la Virgen

Se vende en la librería Católica
Puente, 16, á 25 y 30 céntimos de
seta uno y 76 reales el 100.

D. VICENTE DEL VILLALBA

Médico-cirujano dentista, Atocha
6, principal, izquierda. Consultas
dico-quirúrgicas. Operaciones de
boca. Dentaduras artificiales, res-
tes y orificaciones. Precios
micos.

FERNANDEZ Y GUTIERREZ

2 - Carbajal -
Almacén de yeso, cal hidratar
demás materiales de construcción
Tabla de Francia en todos los
anchos.—Fajos parís de
Merced á su fábrica movida al
pueden servir el yeso con toda
titud y economía.—Su buen
les permite tener la cal hidratar
siempre reciente.—En este
pueden verse las magníficas
á mármol y Portland de la
fábrica de Bilbao de D. Simon

AMONTILLADO TRAFALGAR

Legítimo de Jerez de la Frontera
16 reales botella, por docenas á
Unico depósito en el establecimi-
to de vinos, aguardientes, licores
mestibles del sobrino de
Fernandez Regatillo, calle de

Imprenta Católica, Puente,